



SANJO ROTARY CLUB

三条ロータリークラブ

週報 No. 32

2015. 4. 1 (No.2817)

第2560地区ガバナー／佐々木昌敏
 会 長／高橋 司
 会長エレクト／五十嵐晋三(クラブ奉仕A)
 副 会 長／川瀬康裕(クラブ奉仕B)
 幹 事／野崎喜一郎
 S A A／松永一義
 会 計／若槻八十彦

例会日／毎週水曜日12:30～
 例会場及び事務局／
 三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内
 例会場／TEL 34-3311
 事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpost.plala.or.jp
 http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/
 (ˆはshiftを押しながら“へ”のキーを
 押してください)

■本日の出席会員数:51名中38名
 ■先々週出席率:93.88%

【ゲスト】

・三条警察署 生活安全課長
 細川尚樹 様、大谷広和 様

【ビジター】

・米山奨学生 アイヌル アラファさん

【先週のメークアップ】

【3.19】三条ローターアクトへ

・吉井直樹さん

【3.20】吉田RCへ

・加藤紋次郎さん、衛藤泰男さん

【3.24】分水RCへ

・加藤紋次郎さん

【3.26】加茂RCへ

・阿部吉弘さん、加藤紋次郎さん、
 ・斎藤弘文さん

【3.30】加茂RCへ

・石橋育於さん、斎藤弘文さん、
 ・中林順一さん、山田富義さん、
 ・荻根澤隆雄さん、西山徳芳さん、
 ・中村和彦さん、木村文夫さん、
 ・阿部吉弘さん、加藤紋次郎さん

「ロータリーに輝きを」

2014～2015年度国際ロータリーのテーマ



会長挨拶

高橋 司 会長



皆さんこんにちは。

今日は三条警察署 生活安全課課長 細川尚樹様より卓話をお願いしてあります。後程宜しくお願い致します。

【エイプリルフールの語源・由来】

エイプリルフールの由来は諸説あり、正確な由来は未詳。最も伝えられているエイプリルフール起源説は、フランスのグレゴリオ暦採用である。フランスでは新年を4月1日として祭りを開催していたが、1564年にフランス国王シャルル9世によって、1月1日を新年とするグレゴリオ暦が採用され、それに反発した人々が4月1日を「嘘の新年」として馬鹿騒ぎをするようになり、エイプリルフールの風習になったというものである。

また、3月25日から31日まで座禅を組んで修行するが、修行が終わる4月1日は、すぐに迷いの境地に戻ることから、4月1日を「擲揄節」と呼んでからかったエイプリルフールインド仏教説や、古代の神話に基づくものといった説もある。

日本では大正時代に西洋から入り、エイプリルフールの風習が広まったとされる。日本ではエイプリルフールを「四月馬鹿」英語ではApril Fools' Dayと言われ「April Fool」は4月1日に騙された人を指す。フランスでは「プワソン・ダヴリル」(Poisson,davril四月の魚)と呼ばれている。なぜフランスでは「四月の魚」と言われているのか。この時期の鯖は釣り糸さえ垂らせば、簡単に引っかかる魚。そんなおバカな

鯖のように簡単に引っかける人を四月の魚と呼ぶようになった。

フランスでは嘘をついてもいい日というよりはイタズラをしても許されるという印象が強いようです。子供達は魚の絵を書いて切り抜き、それを大人の背中にこっそりと貼り付けて皆でクスクスと笑いながらその人が気づくのを待ち、気づいたところでみんな笑ってからかったのだそうです。また魚の形をしたパイやチョコレートを楽しむ習慣もある。



ジョークの規模についても、簡易なものから大きな労力をつぎ込んだものまで存在し、公式ウェブサイトにおいては、個人発から大手企業発まである。時に、閲覧者から嘘の情報の内容についての問い合わせが来ることもある（BBC〔英国放送協会〕の「ビッグ・ベン〔英の首都ロンドンにあるウエストミンスター宮殿に附属する時計台〕のデジタル化、およびそれによる時計針のプレゼント」（1980年、2008年）「ペンギンが空を飛ぶ」（2008年）など）。

なお、かつては通信社が配信した嘘記事を、日本の新聞社が本当のニュースとして掲載したことがあったほか、2005年に日本の新聞社が掲載した「スマトラ沖地震の余波で沖縄南端に新島が出現」という記事を、大韓民国の新聞社がニュースとして掲載するなど、別のメディアが情報元を真に受けてしまった事例もある。

幹事報告

野崎喜一郎 幹事

◎佐佐々木ガバナー事務所より

「4月ロータリーレートのご案内」

4月1日より 1ドル = 118円（現行）

◎越後春日山RCより

「創立20周年記念式典のご案内」

日 時 5月17日(日) 受付 14:00～／
記念式典 14:30～／
祝賀会 16:45～18:45

会 場 ホテルハイマート

ニコニコBOX

高橋 司さん

春です。我が家の庭のモクレンも3分咲きです。

三条警察署 生活安全課 課長 細川尚樹様、卓話
よろしくお願ひします。

小越憲泰さん

今日、我が社の新入社員の入社式がありました。
若さというのはうらやましいですね。

細川様、今日は卓話ありがとうございます。

吉井直樹さん

「本日をもって、退会させていただきます」とのジョークを4月1日のエイプリルフールに毎年重ねて伝えていきたいものです。ずっとロータリアンでいられますように。

本日、細川様宜しくお願ひします。

近藤雄介さん

細川様、今日はご多用の所、卓話ありがとうございます。

樺山 仁さん

梅の花が開花。いよいよ桜の花が見られます。いよいよ4月です。

本日の細川様の卓話に期待しております。

伊藤寛一さん

先日、清酒久保田万寿を頂戴しました。飲めない私ですが、お酒に対する人生観が変わりました。

関川 博さん

あっという間に4月です。新竹城中ロータリークラブ歓迎会よろしくお願ひします。

小出子恵出さん

4月になってしまいました。ウキウキすることがありますように！

西山徳芳さん

春の花が咲き始めました。カタクリ、ショウジョウバカマ、キクザキイチゲうれしいな。

宮本信秋さん

新年度が始まり、新人が入ってきます。新人に恥じぬよう今年度も精進して参ります。

中林順一さん

振り込め詐欺防止よろしくお願ひします。ばあちゃんが心配です。

衛藤泰男さん

北陸新幹線開通に沸く金沢駅前に宿泊してきました。以前は淋しかった駅周辺が、飲食店も増え今回の開通は金沢市が一人勝ちの雰囲気でした。

五十嵐昭一さん

細川課長様の話、興味深くお聞きしたいと思います。

渡辺勝利さん

細川生活安全課長卓話ありがとうございます。

桜の季節が始まります。

中村和彦さん

細川様、卓話ありがとうございます。BOXに協力して。

荻根澤隆雄さん

会員の中林さんから頂いた桜が満開で一足早く花見楽しんでいます。

木村文夫さん

よいことがありました。スマイルボックスに協力いたします。

渋谷健一さん、外山雅也さん、 杉山幸英さん、丸山行彦さん、松永一義さん、 野崎喜一郎さん、石橋育於さん、明田川賢一さん、金子俊郎さん、 川瀬康裕さん、 渡辺良一さん、斎藤真澄さん、 中村信一さん、若槻八十彦さん

細川尚樹様、本日は卓話ありがとうございます。お話楽しみにしております。

4月1日分 ￥36,000
今年度累計 ￥902,000

「卓話」

「特殊詐欺の現状対策」



三条警察 署生活安全課長
細川 尚樹 様

特殊詐欺とは、被害者に電話をかけるなどして対面することなく、指定した預貯金口座へ振り込ませたり、レターパックや宅配便などでの現金を送らせたり、自宅まで現金を受け取りに来たりといった

方法により現金を騙し取る手口をいい、以前は、振り込め詐欺と呼んでいました。

平成26年中、県内における特殊詐欺の被害件数は222件、被害額は7億円余りであり、件数は前年に比べ58件増加し、被害額は2億3千万円余り減少しました。

特殊詐欺の発生件数・被害額の推移



三条市内に目を向けますと、7件、2千360万円の被害があり、件数、被害額のいずれも、わずかではありますが、前年よりも減少しました。

しかし、三条警察署には依然多くの前兆電話の情報が寄せられ、また、金融機関の方々の協力により、窓口で被害を未然に防止した事例も数多くありました。

このように市民の皆様方の協力なくしては、特殊詐欺の撲滅までには至りませんので、引き続き、ご協力をお願いします。

次に、だまされないためのチェックポイントとして、次のような電話がありましたら、100%詐欺でありますので、注意して下さい。

- 「携帯電話を落として、番号が変わった。」
- 「風邪をひいて声が変わった。」
- 「電車の中でかばんをなくした。」
- 「不倫相手を妊娠させてしまった。」
- 「会社のお金を使いこんでしまった。」
- 「医療費等の還付金があります。」
- 「今日中に手続きが必要です。」
- 「ATMコーナーに行つて。」
- 「必ず、儲かります。」
- 「レターパック等で現金を送つて。」

犯人は、色々な手口で罠を仕掛けてきます。知らない番号から電話が架かってきたら、要注意です。

そこで、被害に遭わないためのポイントとして、3点、申し上げます。

まず、1つ目は、定期的に息子さんなどに連絡をとることです。被害に遭われた方には、「息子と疎遠になっていて、言われてみれば息子の声と少し違っていたが、すっかり信じ込んでしまった」という方もおられました。常日頃から息子さんと連絡をとり、時には、不審な電話が架かってきた場合の合言葉も決めておくとうい良いでしょう。

2つ目は、自宅の電話を留守番電話に設定しておくことです。犯人は、捕まらないために声を残すことを嫌います。ですから、在宅している時でも、留守番電話に設定し、見覚えのない番号や非通知の電話には出ないようにすることが被害防止のポイントです。

最後の3つ目は、不審な電話が架かってきたら、一人で悩まずに、まずは、家族や警察に相談してください。

「疑つて まずは確認 振り込まない」

現在、三条警察署では、この悪質で卑劣な犯罪である特殊詐欺に関して、検挙と抑止の両面において全力で取り組んでおります。今後も市民の皆様方のご協力をよろしくお願い致します。

